

» PRESSE NATIONALE

Politique 



RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION : L'AMBASSADEUR DE TURQUIE EN CÔTE D'IVOIRE REÇU EN AUDIENCE PAR LE VICE-PRÉSIDENT MEYLIET KONÉ

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a échangé, le vendredi 14 avril 2023, au Palais de la présidence de la République, avec l'ambassadrice de la République de Turquie en Côte d'Ivoire, SE Mme Deniz Erdogan Barim. La diplomate, qui a présenté ses Lettres de créance au Chef de l'État, le 2 mars dernier, a échangé avec le Vice-président de la République sur le renforcement et la diversification des excellentes relations de coopération entre la Côte d'Ivoire et la Turquie, notamment dans les domaines économique, de la jeunesse et de la culture. SE Mme Deniz Erdogan Barim s'est félicitée de l'intérêt croissant des entrepreneurs turcs à investir en Côte d'Ivoire. Elle a, par ailleurs, profité de l'occasion pour réitérer ses remerciements aux autorités ivoiriennes pour le soutien et l'aide financière apportés par la Côte d'Ivoire à la Turquie, suite au séisme qui a frappé le pays récemment.



BOUAKÉ : TÉNÉ BIRAHIMA VISITE SES HOMMES

S'imprégner des conditions de vie et de travail des militaires et gendarmes en poste à Bouaké, les écouter afin d'optimiser leurs rendements. Tel était le but de la mission de deux jours conduite par le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara. Les uns après les autres, les camps du 3e Bataillon d'infanterie, de l'École nationale des sous-officiers d'active (ENSOA), du Bataillon d'artillerie solsol (BASS), de la 3e Région de gendarmerie nationale, de l'Escadron de gendarmerie mobile, du 1er Bataillon du Génie, de la Base aérienne et le site de l'Antenne régionale du commissariat des armées, ont été visités jeudi 13 avril et vendredi 14 avril 2023 par le ministre Téné Birahima Ouattara. Il s'agit de toucher du doigt les réalités, en vue d'y apporter des améliorations substantielles.



ACTE DE PIRATERIE AU LARGE D'ABIDJAN : LE PÉTROLIER SUCCESS 9 RETROUVÉ ET SÉCURISÉ

Le lundi 10 avril 2023, le pétrolier Success 9 battant pavillon Singapour a été la cible d'une attaque de pirates dans les eaux internationales à environ 600 km au sud d'Abidjan. Dès la survenue de cet événement et suite à l'alerte donnée par le Centre régional pour la sécurité maritime en Afrique de l'Ouest (Cresmao), la Marine nationale a déployé son Patrouilleur de haute mer le Contre-Amiral Fadika, avec pour mission de retrouver le bateau et porter secours à l'équipage. Au terme de 5 jours de recherche en mer et en coordination avec des moyens aéronavals de l'Armée française stationnés à Dakar, le pétrolier a finalement été retrouvé et sécurisé. Il a été acheminé ce samedi 15 avril au Port autonome d'Abidjan pour les formalités d'enquête. Quant à l'équipage, il a été retrouvé sain et sauf et fait l'objet d'une prise en charge psychologique.

Economie 

Le navire Fpso, unité flottante de production, de stockage et de déchargement d'hydrocarbures, a quitté Dubaï, le vendredi 14 avril 2023, peu après-midi, à destination de la Côte d'Ivoire, en vue de la production effective de la première phase du gisement Baleine, situé au large d'Assouindé. Ce départ a été symboliquement marqué par le baptême de ce navire par le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly.

ADMINISTRATION FORESTIÈRE MODERNE ET EFFICACE : LAURENT TCHAGBA MET EN MISSION LES AGENTS DES EAUX ET FORÊTS

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Bogui Tchagba, a mis en mission tous ses collaborateurs, à travers son message délivré par le conservateur général, Zouzou épouse Mailly Elvire Joëlle, Directrice de cabinet. C'était, le vendredi 14 avril 2023, au Plateau, lors de la cérémonie de remise des prix des lauréats classés 2e et 3e du Prix national d'excellence 2022. « Cette cérémonie s'inscrit dans la vision du Président Alassane Ouattara qui fait de l'excellence son leitmotiv. Cette reconnaissance va également à l'endroit de Patrick Achi, Premier Ministre, pour son soutien constant à ce prix d'excellence qui nous offre annuellement l'occasion de nous retrouver et de réaffirmer notre ambition de construire une administration forestière moderne et efficace au service de la nation, avec en toile de mire la reforestation à travers le reboisement tous azimuts », a lu le conservateur général, le discours du ministre Tchagba.

MOBILISATION DES RECETTES FISCALES AU 1ER TRIMESTRE 2023 : LA DGI ANNONCE UN EXCÉDENT DE 14 MILLIARDS DE FCFA

La Direction générale des Impôts (Dgi), au nom de son directeur général Ouattara Sié Abou, a annoncé, vendredi 14 mars 2023, lors du séminaire bilan du 1er trimestre 2023 qui s'est tenu dans un réceptif hôtelier, à Abidjan-Port-Bouët, un excédent de recettes de l'ordre 14 milliards de FCFA au cours des trois premiers mois de l'année 2023. « Au cours des trois premiers mois de l'année 2023, le montant des recettes enregistré par la Dgi s'établit à 810 milliards de FCFA, dégageant ainsi un écart positif de 14 milliards de FCFA avec un taux de recouvrement de 101,8% », a déclaré le Dg. Mis en rapport avec les chiffres de l'année dernière, à la même période, ces recettes, selon Ouattara Sié Abou, sont en hausse de 86,5 milliards de FCFA, pour un taux de croissance de 11,9%.

SALON INTERNATIONAL DU BÉTAIL ET DE LA VIANDE : LA 2ÈME ÉDITION S'OUVRE LE 27 AVRIL AU PALAIS DE LA CULTURE

Contribuer au processus d'intégration économique promue par les États, valoriser et promouvoir la chaîne de valeur bétail-viande de l'Afrique de l'ouest. Tel est l'objectif du Salon international du bétail et de la viande de l'Afrique de l'Ouest (SIBVAO/CAMEL FAIR), qui aura lieu du 27 avril au 1er mai 2023 au Palais de la culture de Treichville. Le lancement de la 2e édition dont le thème est : "Chaîne de valeur bétail-viande, levier pour accroître le commerce régional et la création d'emplois en Afrique de l'Ouest dans un contexte d'insécurité", a eu lieu le vendredi 14 avril dernier à Radisson Blu hôtel à Port-Bouët. C'était en présence de Éric Atsé Akaffou, conseiller technique, représentant le ministre Sidi Touré en charge des Ressources animales et Halieutiques.



L'APPRENTISSAGE

En Côte d'Ivoire, environ 400 000 jeunes rejoignent, chaque année, la population en âge de travailler. Cependant, une frange importante de cette population ne dispose pas toujours des compétences demandées sur le marché du travail. Parvenir à l'adéquation Formation-Emploi est l'une des priorités du gouvernement ivoirien, qui entend renforcer le capital humain du pays. Dans ce contexte, le Président de la République, Alassane Ouattara, a confié au gouvernement du Premier Ministre Patrick Achi la réalisation de sa vision consistant à doter le pays d'une main-d'œuvre qualifiée et compétente, en vue de la transformation structurelle de l'économie. Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) est l'organe principal pour exécuter cette mission. (Source : CICG)



MANAGEMENT DES ADMINISTRATIONS PUBLIQUES : 324 CADRES ET CHEFS DE SERVICES OUTILLÉS

La salle des fêtes du Sofitel hôtel Ivoire d'Abidjan a servi de cadre, le vendredi 14 avril 2023, à la cérémonie de remise de parchemins à la toute première vague de fonctionnaires et agents de l'État formés dans le cadre du programme de formation triennal (2022, 2023 et 2024) en management des administrations publiques. Ce programme a pour objectifs d'améliorer efficacement les capacités des ressources humaines de l'État, en tenant compte de leur positionnement et de leur contribution réelle à la réalisation des missions qui leur sont assignées ; renforcer la culture managériale de la performance dans l'organisation administrative. Ce sont au total 324 cadres supérieurs, cadres intermédiaires et chefs de services des administrations publiques issus de 02 institutions et 15 ministères techniques qui ont reçu leurs attestations de fin de formation des mains de la ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto.



GRAND-BASSAM/ OUVERTURE DE L'EMBOUCHURE : LES TRAVAUX ACHEVÉS À 80%

Les travaux d'ouverture de l'embouchure de Grand-Bassam sont en passe de s'achever. C'est le constat fait par le maire de la commune balnéaire Jean-Louis Moulot et les différents chefs traditionnels de Moossou, Modeste, Mondoukou, Vitré 1 et 2 et autres quartiers de la ville en visite sur le site samedi 15 avril 2023. Selon le coordonnateur adjoint du PABC (Projet de sauvegarde et de valorisation de la baie de Cocody), Djayé N'dri, les travaux sont à un taux d'exécution de 80% et seront achevés en juin 2023.

Culture ↘



SALON INTERNATIONAL DE LA GÉOMATIQUE 2023 : LE DÉVELOPPEMENT AU MOYEN DE LA GÉO-INFORMATION AU CŒUR DE LA 6ÈME ÉDITION

La promotion des solutions aux problématiques de développement au moyen de la géo-information sera au centre des réflexions lors de l'édition 2023 du Salon international de la Géomatique (SIG), prévu les 27 et 28 avril prochain au Sofitel hôtel Ivoire. Durant deux jours, les pouvoirs publics, les agences nationales de cartographie, des organisations internationales, les utilisateurs finaux des services géo-spatiaux etc, plancheront, comme tous les 2 ans, dans le cadre du Salon international de la géomatique 2023, sur des sujets d'actualité, relativement à l'apport "indéniable" de la géo-information dans la transformation de la vie des nations. L'évènement est placé cette année sous le patronage du Premier Ministre Patrick Achi, et le parrainage du ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly.

CEDEAO : LA CÔTE D'IVOIRE EN PASSE DE REDEVENIR LA 2^{NDE} PUISSANCE ÉCONOMIQUE AUX DÉPENS DU GHANA

Une grande révolution devrait s'opérer dans la hiérarchie des économies de la CEDEAO dès 2023. En effet, la Côte d'Ivoire devrait ravir la place de la 2^{ème} plus importante économie de la région au Ghana, derrière l'intouchable Nigéria, selon la dernière mise à jour de la base de données des perspectives économiques mondiales du Fonds monétaire international (Fmi). Il ressort ainsi que le PIB (Produit intérieur brut) – mesure du niveau de richesse d'un pays – d'Abidjan devrait passer de 70 milliards de dollars en 2022 à 77 milliards de dollars en 2023, soit une augmentation attendue de 7 milliards de dollars. Là où Accra verrait son niveau de production dégringoler de 73 milliards de dollars en 2022 à 67 milliards de dollars en 2023, représentant une baisse de 6 milliards de dollars.



VU SUR LE NET

Politique ↻



RECRUTEMENT DES MILITAIRES DE LA CLASSE 2023 1/A : LA DATE LIMITE DES INSCRIPTIONS EN LIGNE PROROGÉE AU SAMEDI 22 AVRIL 2023

Dans le cadre du recrutement des militaires de la classe 2023 1/A, le Chef d'État-major général des Armées (CEMGA) informe la population que la date limite des inscriptions en ligne, initialement fixée au samedi 15 avril 2023, est prorogée au samedi 22 avril 2023. Cette information émane d'un communiqué produit par l'État-major général des Armées, le vendredi 14 avril 2023. Selon ce communiqué, les candidats audit recrutement pourront toujours continuer l'inscription en ligne sur le site comme prévu et soumettre leur candidature dans les meilleurs délais afin de participer au processus de sélection. (Source : CIG)

Société ↻



DABOU : LA PROCÉDURE D'OBTENTION DE L'ACD EXPLIQUÉE AUX POPULATIONS

Dans le cadre de la troisième étape de la troisième édition de la caravane dénommée opération « Tiroirs vides », couplée aux Journées Portes Ouvertes, initiée par Bruno Koné, plusieurs spécialistes du Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme ont animé le vendredi 14 avril 2023, au Conseil régional de Dabou, un panel autour du thème : « Amélioration du cadre de vie des populations ». Selon le modérateur Koupo Gholéba Martin, conseiller technique chargé de l'Architecture, le ministre Bruno Nabagné Koné a décidé d'organiser ce panel à Dabou, parce que cette commune, qui occupe une place importante dans la politique de développement urbain de la Côte d'Ivoire, connaît une forte croissance démographique et une grande pression foncière. Et cela occasionne parfois plusieurs litiges.

INNOVATION TECHNOLOGIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE ACCUEILLE LA 2^{ÈME} CONFÉRENCE INTERNATIONALE NEWSPACE AFRICA DU 25 AU 28 AVRIL 2023

La 2ème édition de la Conférence internationale NewSpace Africa se tiendra à Abidjan Sofitel hôtel Ivoire, du 25 au 28 avril 2023, sur le thème central : "L'espace pour une transformation de l'économie africaine". L'annonce a été faite par le chef du Programme spatial africain NewSpace de l'Union africaine, Dr Tidiane Ouattara, au cours d'une conférence de presse, le samedi 15 avril 2023 à Abidjan-Plateau. NewSpace qui est « la nouvelle période dans laquelle se trouvent les sciences et les technologies spatiales », selon le conférencier, vise à promouvoir et à soutenir durablement les innovations et solutions spatiales sur le continent africain. L'activité est coorganisée par la Commission de l'UA et la Côte d'Ivoire, à travers le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. (Source : CICG)



ABOBO : UNE UNITÉ ILLÉGALE DE CONDITIONNEMENT DE BOUTEILLES DE GAZ DÉMANTELÉE

Les éléments de l'Escadron de gendarmerie d'Abobo ont mené, ce samedi 15 avril 2023, une opération au quartier Gotham à proximité du marché de la commune d'Abobo. Cette opération a permis de saisir une unité industrielle illégale de conditionnement de bouteilles de gaz et d'interpeller un individu. Il sera conduit devant la juridiction compétente pour répondre de ces actes. Les populations sont par ailleurs invitées à collaborer franchement avec les unités de gendarmerie afin de mettre fin à cette pratique frauduleuse qui en plus du préjudice économique est un danger pour les populations riveraines.

Culture ↻

JOURNÉE MONDIALE DES LOISIRS 2023 : L'IMPACT DU LOISIR DANS L'INSERTION ET L'ÉPANOUISSEMENT DE LA JEUNESSE AU CŒUR DE LA CÉLÉBRATION EN CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire, sous le leadership et la vision avant-gardiste du Président de la République, Alassane Ouattara, a décrété l'année 2023 comme étant celle dédiée à la jeunesse. Et, dans les différentes déclinaisons de ce programme étatique, le Gouvernement ivoirien qui entend faire de l'écosystème touristique un secteur pourvoyeur d'emplois et de devises avec l'économie ludique comme un levier majeur, a décidé de placer, la célébration, ce 16 avril, de la « Journée mondiale des Loisirs 2023 » (JML) dont le thème international est « Les loisirs au service de la transformation sociale ». Dans le contexte ivoirien, et en adéquation avec les priorités du Gouvernement, la JML 2023 est placé sous le thème de « L'impact du loisir dans l'insertion et l'épanouissement de la jeunesse ».

NUIT DU DESTIN 2023 : LA CÉLÉBRATION FIXÉE DU LUNDI 17 AVRIL AU MARDI 18 AVRIL

La communauté musulmane de Côte d'Ivoire célèbre officiellement la nuit du destin dans la nuit du lundi 17 au mardi 18 avril 2023, a annoncé le Conseil supérieur des imams, des mosquées et des affaires islamiques en Côte d'Ivoire (Cosim). Cette situation induit le fait que la journée du mardi est fériée sur toute l'étendue du territoire. « Le Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale porte à la connaissance des populations vivant en Côte d'Ivoire qu'en application du décret n°2011-371 du 4 novembre 2011, modifiant et complétant l'article 2 du décret n°96-205 du 47 mars 1996 déterminant la liste et le régime des jours fériés, le mardi 18 avril 2023, le lendemain de la Nuit du destin (Lailaoul Kadr), est déclaré jour férié et chômé sur toute l'étendue du territoire national », rapporte un communiqué du ministre, Me Adama Kamara.



LE MINISTRE ASSI JEAN LUC PROMEUT « UNE POLITIQUE RESPECTUEUSE DE L'ENVIRONNEMENT » À BONDOUKOU

Le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Jean-Luc Assi, promeut « une politique respectueuse de l'environnement, conformément au code de l'environnement adopté en 1996, qui détermine les règles et les procédures applicables sur les études d'impact environnemental et social », lors d'une visite dans les régions du Gontougo et Bounkani, du 12 avril 2023 au 14 avril 2024. Durant son séjour de travail dans ces régions, Jean-Luc Assi s'est s'imprégné de la réalité des activités minières ayant un effet sur l'environnement "en vue d'apporter les solutions adaptées et de sensibiliser les populations aux bonnes pratiques environnementales".



UN PROJET PORTANT SUR L'ÉNERGIE DURABLE ET LE CLIMAT BIENTÔT IMPLÉMENTÉ DANS CINQ COMMUNES DE LA CÔTE D'IVOIRE

La Convention mondiale des maires pour le climat et l'énergie (GCoM) va implémenter dans cinq communes ivoiriennes, un programme basé sur l'appui technique pour accroître l'accès à l'énergie durable et soutenir l'action climatique de ces collectivités locales, a annoncé vendredi 14 avril 2023, l'ambassadrice de l'Union européenne (UE) en Côte d'Ivoire, Francesca Di Mauro. Ce programme qui sera mis en œuvre à Abengourou, Ferkessedougou, Man, San Pedro et Yamoussoukro durant 12 mois, est financé par l'UE. Il vise à améliorer le cadre institutionnel, les compétences techniques et la capacité de mobilisation des ressources des autorités locales, de favoriser l'appropriation politique des enjeux climatiques et énergétiques.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale